

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Punto de suscripción
Dirección, Redacción y Administración
MAYOR PRAL. 70
TELÉFONO N.º 8.

Máquinas parlantes de las mejores marcas

Discos sueltos de las sociedades Fonotipia, Odeón, C.º del Gramófono y otras a los precios de Catálogo

La Electricista Palentina Mayor principal, núm. 53

MAQUINAS Y C.º INGENIEROS ALMACEN DE MAQUINARIA

Casa fundada en 1883.—Marqués de Cobas, 5, Madrid.—MOTORES DE GAS POBRE.—Máquinas y calderas de vapor.—Instalaciones de electricidad, harinas, riegos y otras industrias.

Pastos Se arriendan los de una porción de terreno de la zona Monte del Rey, término del Valdepeñas, para tratar del precio y condiciones con el guarda mayor de la finca.



Cochera En sitio céntrico, se arrienda, con local espacioso. También hay varias cuadras de alquiladas; informes, Carnicerías, 14, principal.

Zanahoria forragera

Para toda clase de ganados se vende en la huerta del Sr. Obispo sita en Puenteillas, al precio de una peseta 60 quintales quintal de cuatro arrobas y a 1/2 a domicilio. Se reciben los avisos al domicilio de don Arturo Ortega, Mayor pral., 233.

Negocio seguro

Por no poderlo atender su dueño, se vende un Cinematógrafo completo, 24 películas entre ellas La Pasión, de fácil manejo y transporte, para fijo o en ambulancia, a plazos al contado; para tratar con Valentín Aparicio, en Oorno; dejando enseñado al comprador.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

Securan las enfermedades del estómago e intestinos; aunque tengan años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

Disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del diente y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremediablemente perdidos. Lo recomiendan los médicos.

Se vende en las principales farmacias de todo el mundo y Serrano, 33, MADRID

De interés agrario

La comisión de labradores castellanos que fueron a Madrid a recabar del Gobierno la tan necesitada protección de sus intereses agrícolas, habránse desengañado de lo inútil de sus elevadas gestiones, porque a parte de otras razones precisan orientarse y dar a sus trabajos rumbo fijo de sólida penetración de sentimientos encaminados a defender sus intereses en tiempo oportuno.

En la clase agraria ocurre cual en todas las clases de la sociedad, son más los necesitados y éstos hálanse hoy indiferentes a todos los requerimientos a causa de haberse ya desprendido de sus trigos en la época apremiante de los pagos, faltos de toda esperanza y agobiados ante su porvenir, se hallan en un éxtasis tan profundo cual si por orden de don Alfonso X el Sabio, se expusiera a sus consideraciones las ecuaciones del Sol, de la Luna y de los Planetas.

Es imposible la consecución de la mejora agrícola mientras existan diferencias que separan el criterio de los elementos directores, es inútil toda tentativa, en tanto no entre por las puertas de los agricultores el espíritu de asociación y con ella constituyan el tan careado partido agrario libre y desembarazado de toda ociosa política feconda en intrigas y rebosante en ardid, teniendo por asunto el engaño y abusando de la credulidad de su tiempo como si quisiera hacer imaginar una superchería del siglo XV.

Ha de ofrecer más importancia al estudio de la reivindicación agraria el espíritu de solidaridad de sus miembros, de aquéllos que sufren las funestas consecuencias de un atrasado y antieconómico vivir, mal consonado con las exigencias de la vida moderna, puesto que a todos por igual alcanza lo correspondiente a esta época llena de cauces dilapidadores, consecuencia de aquella política de Nicolás Maquiavelo, la cual sostiene con singular cinismo, que los gobernantes deben atender sólo a su conveniencia.

Es extraordinario por la imposibilidad de los que sufren mermas considerables en la venta de sus depreciados granos, y es porque, a pesar de ser duro manifestarlo, existe en el orden moral el caos incomprensible de satisfacciones impuras, por parte de los que se consideran felices en comparaciones amargas e indignas, sin tener en cuenta que el hombre solamente es feliz cuando los demás contribuyen a prodigarle con los sublimes destellos de la caridad.

Así, no terminará nunca el emigrar constante de los obreros agrícolas y de los que, sin ser de tan modesta posición, no pueden soportar las abrumadoras cargas que el Estado impone progresivamente, y aún sabiendo la negra suerte que les espera en países extraños, no reparan en dar el último patético adiós a la España de Felipe II, convertida en teatro de tristes desengaños, por no echar fuera de sí la indiferencia de todos y cada uno de los que nada hacen por levantar el gran monumento de una nueva historia agrícola.

No es preciso ser un Tacito para investigar las causas y consecuencias de este mal agrícola, un entendimiento peor formado y menos reflexivo, vé la triste realidad, la cual no se separa con inculpaciones de orden político ageno a la esencia de las cosas y si sólo encargado de facilitar las buenas organizaciones que se hallen provistas del alto y desinteresado espíritu de asociación, como base única de la marcha normal de las entidades todas.

En tanto esto no constituya por decirlo el cimiento principal de la educación de los agricultores, todo será en vano, nada se habrá conseguido y el mal cundirá con su cortejo vergonzante sin que baste a remediarle las resoluciones de momento que son las que a la hora de ahora piden al Gobierno de S. M. los agricultores castellanos, pues sólo hallarán por parte de él (sin que otra cosa pueda ser) elogios hiperbólicos que en nada favorecen la crítica situación.

Mientras el yo se ha hallado prisionero en el corazón de las muchedumbres toda tentativa por el mejoramiento social ha resultado estéril, al paso que una vez despertado el espíritu de común sentir, se ha visto prosperar considerablemente la condición de los que para su dicha así lo entendieron.

la tierra de Castilla próspera y floreciente, pues estos sacrificios no podrán repetirse si los granos no encuentran el precio remunerador que compensa los gastos que suponen las hoy labores verdaderamente científicas, y repito que esto solo se conseguirá no esperando nada de nadie, sino procurárselo los labradores mismos, con su aproximación, huyendo de los mal entendidos respetos humanos, que tanto daño causan a los buenos fines, y procurando que la gloria de la agricultura descansa sobre el amor de los unos a los otros.

RODRIGO RODRIGO

EN LA BENEFICENCIA

Para el que estas líneas escribe, tuvo la noche del último domingo algo que merece la pena de ser relatado, dándome ocasión para ello, la amable invitación que me hizo mi cariñoso amigo Muñoz Jalón, director de los establecimientos provinciales de Beneficencia, para asistir como testigo, a la comida que con motivo de la Noche-Buena, se servía a los asilados.

No era posible sustraerse a tal deferencia, que por otra parte satisfacía en mí un deseo grato; pues durante mi estancia en Palencia, he tenido la satisfacción de tomar parte en las fiestas de aquella casa, asegurando que ninguna me ha impresionado tanto como la de la Noche-Buena, que deja en el que la presencia, profundo e impercedero recuerdo, siendo extraño é incomprensible el desvío que muchas personas sienten por aquellos asilos, cuando debiera suceder lo contrario, máxime tratándose de unos organismos que son modelo y honra de la ciudad, dignos de ser conocidos y mostrados como tales, a los que nos visiten.

Como otras tantas veces, llegamos a aquel establecimiento pensando, que la multitud de seres allí recogidos, son dignos de toda nuestra consideración y cariño, y de orgullo y vano puede calificarse al que así no piense, dado que la suerte de ellos, ha podido ser la nuestra y solo por la misericordia de Dios, gozamos del privilegio. El obrero a quien los años y el trabajo rindieron sin piedad, la débil mujer a quien todo bienestar faltó y el niño abandonado y desconocido, todos, todos ellos son nuestros hermanos, y solo su triste suerte, los redujo a la situación en que los vemos.

Estas reflexiones no hay duda de que predisponen el ánimo y lo deprimen, pero en cuanto se traspasan los umbrales de la santa casa, todo esto se disipa y el alma disfruta gozando lo indecible.

Qué motiva tal cambio? Lo diré tal cual lo siento, es que al penetrar en aquellos vastos asilos, se percibe lo que ni la palabra ni la escritura pueden expresar, es en suma, que la virtud de la caridad cristiana siempre joven y hermosa, ejercita su ministerio benéfico sobre todos aquellos seres a quienes la fortuna de la tierra desheredó. Allí encuentran el lenitivo a las miserias sociales que sufrieron, allí se restañan sus heridas, en forma tal, que se les abre una nueva vida, se sienten hasta dichosos, porque ven que no les falta Dios, y que éste, valiéndose de esos ángeles a quienes dan el nombre de «madres» y «hermanas» los atienden, cuidan y acarician.

Bajo este último aspecto se presentaba a nuestra vista la casa de beneficencia la noche del domingo último. La incomparable superiora sor Hilaria y sus hermanas, se multiplicaban para servir la suculenta comida a los asilados ancianos y jóvenes. Mi amable amigo y director con todo el personal de la casa, no se daban punto de reposo atendiendo a todo, para que nada turbase la alegre fiesta, y en las caras de los asilados veíamos retratada la más franca satisfacción, traduciéndola en vítores y aclamaciones para sus bienhechores. Era un cuadro verdaderamente hermoso y lleno de vivos colores.

Terminada la comida a la que puso término el clásico turrón, coronó el acto una nota muy consoladora, fué, la que dieron algunas personas de corazón caritativo que se acordaron de aquellos pobres, llevándoles un pequeño recuerdo en tabaco, galletas y otras golosinas que recogían con lágrimas en los ojos bendiciendo a los que más dichosos que ellos, se acordaban de modo tan tierno de los asilados.

De los comedores pasó la alegría a otros locales, y frente a un famoso «belén», vimos a las niñas bailar, cantando coplas y villancicos, todos ellos alusivos a sus buenas «madres» y personal de la casa.

No quisimos abandonar los locales sin visitar la sección de cuna y parvulitos; allí el cambio de decoración era radical; bajo los pabellones de aquellas monísimas y limpias camitas, dormían tranquilamente un buen número de pequeñuelos velando su sueño la hermosa matrona de la caridad; tan solo las amas prestaban su aorta bulliciosa, celebrando la fiesta de la noche.

El tiempo transcurría, y sin embargo, no sentíamos impacencias por salir de aquellos locales; respirábamos un ambiente grato, que insensiblemente nos retenía, pero dimos por terminada nuestra visita, con promesa de repetirla, formulando una entusiasta felicitación a la Diputación provincial, que con tanto celo é interés atiende sus Establecimientos benéficos, para su celosísimo director, para su administrador y personal todo, y muchos y muy cumplidos pláemes para aquellas beneméritas Hermanas de San Vicente de Paul, que solo con nombrarlas, está hecho su elogio.

ALFONSO SHELLEY

CORREO DE MADRID

Madrid 26, 9 n.

Barroso a su despacho. El señor Barroso, mejorado de su indisposición, asistió esta tarde a su despacho oficial.

Conferencia. Los señores Canalejas y Barroso han conferenciado sobre el nombramiento de alcaldes de real orden.

El cólera. La Gaceta publica hoy el anuncio de haberse presentado el cólera en Ineboli (puerto sobre el Mar Negro en Turquía Asiática).

La guerra italo-turca. Benghari.—Un millar de turcos avanzó ayer sobre los reducidos italianos, cuya artillería causó grandes destrozos en las filas otomanas.

De París. El Figaro acogió unos rumores persistentes, circulados anoche en las cancillerías, según las cuales, Alemania ha suscitado dificultades acerca de las nuevas fronteras del Congo, que reivindica.

De política. Conforme ha teleografiado, sigue asegurándose que la Gaceta del día 31 publicará los decretos relativos a la prórroga de los actuales presupuestos, la reforma arancelaria y la convocatoria de Cortes; a pesar de que todavía hay quien duda sea el señor Canalejas el que abra las Cámaras.

Sobre este último acuerdo, el presidente del Consejo ha consultado los antecedentes y en armonía con ellos, la convocatoria será dentro de la primera quincena de Enero.

Caso de misticismo

Un peregrino de Lourdes tira 200.000 francos por la ventanilla del tren.

PARIS. Noticias recibidas de Lourdes dan cuenta de un caso de misticismo, que es muy comentado allí y en todas partes donde ha sido conocido.

Hace pocos días, un jardinero de los alrededores de Pau hallábase talando un haya a lo largo de la vía férrea, y encontró en el suelo una cartera de bolsillo conteniendo la bonita suma de 200.000 francos en títulos.

Dió conocimiento el operario de su hallazgo a sus inmediatos superiores, y se pudo averiguar que M. Gastón Vinchou, de Bar-sur-Aube, había arrojado esta fortuna por la portezuela de un vagón en que iba en unión de otros peregrinos hacia Lourdes.

En un verdadero acceso de misticismo, el peregrino se había desnudado por completo, y así fue cogido y conducido al hospital de Pau.

Devuelto más tarde a Bar-sur-Aube, se le creía curado de su manía; pero cuando se le anunció que había parecido su cartera, tuvo una recaída.

Los soldados trepaban por las laderas, muriendo en la ascensión el teniente coronel Bernádez y varios oficiales, que perseguían al enemigo hasta las siete de la noche. Durante el combate de Zan-Riat, trató de envolver a los rifeños, que lograron evadirse por una colina.

Los moros derrotados. Noticias de Melilla, confirman que los moros fueron dominados en absoluto, aunque trataron de cortar los caminos que conducen a nuestras posiciones, impidiéndolo heroicamente la columna del coronel Manzanao.

A causa de la densa niebla ha sido redoblada la vigilancia para evitar sorpresas. La columna Carrasco, avanzó ayer, rechazando los ataques de los rifeños.

Las demás fuerzas se subdividieron a fin de arrojar definitivamente al enemigo, que se replegó en la desembocadura del Kert.

Fué herido el santón Amezian.

Iniciativa plausible. El Diario Universal ha iniciado la idea de una suscripción para enviar el aginaldo a nuestros soldados de las avanzadas del Rif.

La idea ha respondido el duque de Tovar, con 2.000 pesetas; el señor Canalejas, con 1.000; el conde de Romanones, con otras 1.000; el marqués de Villamejor, con otras 1.000; don Segismundo Moret, 100; el general Luque, con 250, y otras personalidades con cantidades de importancia.

Lo que dice Canalejas. A juzgar por las declaraciones del presidente del Consejo, le preocupa vivamente el estado de las tropas, porque, además del cansancio que origina a las mismas los combates, se ven obligadas a realizar un trabajo impropio, custodiando convoyes.

El espíritu de las tropas se sabe que es excelente, esperándose informes completos de los últimos combates en el Rif.

Sin nuevas noticias. La zarzuela en recibir noticias sobre los ataques de los moros a nuestras posiciones, obedece a las dificultades en el funcionamiento de los heliógrafos a causa de las nieblas.

Los partes ahora recibidos se envían escritos a Melilla desde las posiciones del Kert.

El señor Canalejas visitó al ministro de la Guerra para ocuparse de asuntos de Melilla.

(POR TELEGRAMA) Madrid 27

Tropas a Melilla. Se ha dispuesto por la superioridad que desde Ceuta marchen inmediatamente a Melilla 2.000 hombres, a mando del general Zubia.

El enemigo no cesa. En la mañana de ayer varios grupos de moros trataron de atacar nuestras posiciones próximas al Kert.

Nuestras tropas lo impidieron.

Atacando de noche. Un despacho recibido de Melilla da cuenta que en la noche de ayer el enemigo atacó la posición de Beniflaken.

Nuestras tropas repelieron la agresión haciendo huir a los moros, los cuales sufrieron bastantes bajas.

Por nuestra parte tuvimos que lamentar cuatro soldados heridos.

El enemigo quebrantado. Los últimos informes que se reciben del Rif confirman las anteriores noticias relativas a las pérdidas que sufrieron los moros en los últimos combates.

Las bajas de éstos han sido numerosas.

La harka se encuentra muy quebrantada.

Planes militares. Dicese que la división que manda el general Aguilera se propone realizar una operación con objeto de desalojar al enemigo de toda la derecha del Kert.

Del campo moro. Circulan rumores que en el combate del domingo, resultó herido el jefe de la harka el Mezian.

Un reconocimiento. En terrenos ocupados hasta el 24 del actual por los moros rebel-

des, practico un reconocimiento el coronel Manzano, con fuerzas a sus ordenes.

En la operacion rechazó a varios grupos de moros, causándoles algunas bajas.

Afortunadamente, nosotros no tuvimos que lamentar ninguna.

Nuevas noticias del ataque nocturno

Los moros han sufrido enormes bajas, al atacar una posición nuestra.

CRÓNICA RELIGIOSA

Fructuosa y de resultados prácticos ha sido la Novena que la V. O. T. del Carmen ha dedicado a su Santísima Madre en la iglesia parroquial de la Compañía de esta ciudad.

Los privilegios del Santo Escapulario del Carmen magistralmente expuestos por el eminente orador sagrado R. P. Lino de San José han causado tan agradable impresión en el ánimo del auditorio que todos los días después del sermón muchas personas de ambos sexos se presentaban pidiendo la imposición del Santo Escapulario, y en los nueve días de la novena raro será quien haya quedado sin recibir esta santa librea.

Los discursos del ilustre y sabio Carmelita han sido muy notables por la solidez en la doctrina, claridad y unción en el discurso, erudición, energía y buen gusto en el decir.

Los que han tenido la dicha de escuchar los sermones del P. Lino han manifestado su admiración por la respetuosa y profunda atención con que todo el numeroso auditorio oía al que calificaban con el nombre de orador de primer orden.

Ayer, último día de la novena, la Misa de la Comunión general estuvo muy concurrida, y en la función de la tarde después de una sentida plática de despedida el mencionado padre Lino dió la Bendición Papal al público que llenaba el templo.

Todos hacen elogios del gusto que la V. O. T. ha tenido este año en los cultos de esta novena del Carmen.

CRÓNICA JUDICIAL

En la causa instruida en el Juzgado de Carrión de los Condes contra Damiana García y su hija Josefa de la Fuente, se ha dictado sentencia absolviéndolas libremente, con todos los pronunciamientos favorables.

Nuestra enhorabuena al letrado defensor, don Quintín Elvira, por su triunfo.

ZEDA

SUCESOS

Aventuras de un portugués

Llegada a Palencia.—Robo de una pistola.—El tiro por la culata.—Desaparición misteriosa

Hace unas cuantas noches, a la una de la madrugada, se presentó en el Central Hotel un señor, pidiendo habitación.

Para justificar su presencia a hora tan intempestiva, dijo que venía de Portugal, haciendo el viaje en automóvil, y que éste, con su caudaloso equipaje, había quedado en el garage Victoria. Se escuchaba además tras el pomposo nombre de doctor Granja.

Como es natural, se le dió habitación y el compatriota de Guerra Junqueiro vivió feliz durante cuarenta y ocho horas en el magnífico hotel del doctor Fuentes, sin que su permanencia inspirase sospechas de mayor cuantía.

Pero hete aquí que el buen lusitano no pudo resistir mucho tiempo sin demostrar sus raigadas aficiones a lo ageno y a falta de cosas mejores, se incautó de la pistola que un vecino de cuarto había dejado en la mesilla de noche.

Y ya tenemos a nuestro hombre dueño y señor de una flamante Browning, que hubo de meter necesariamente en algún bolsillo del pantalón ó del gabán, pues americana ¡ay! no tenía.

Este último detalle de no ostentar una prenda tan de rigor como la americana, no había pasado desapercibido para la servidumbre del hotel, pero el portugués, acostumbrado a tales suspicacias, explicó el caso, diciendo que todo su ajuar estaba en el garage aludido, y a él se encaminó ayer tarde para recogerlo.

Ya en el garage, púsose a examinar el mecanismo de la pistola, pero ésta, poco acostumbrada a andar en manos que no fueran las de su verdadero propietario, disparó fortuitamente é hirió al doctor Granja en el dedo anular derecho.

Verse herido el médico, palidecer alarmado y dirigirse a la farmacia más próxima, fué todo uno. Pero en la farmacia le dijeron que fuera a la Casa de Socorro y allí se encaminó y fué curado por el practicante señor San-

acruz, que devolvió la tranquilidad a su espíritu, manifestándole que la herida carecía de importancia.

Entonces se le ocurrió la idea de vender la pistola! Al fin y al cabo, si él no sabía manejarla para qué la quería?

Y dicho y hecho; se fué al café «Novelty» y vendió el arma en 20 pesetas y después... desapareció.

Ahora resulta que el tal doctor es un fresco de órdago a la grande y la policía se ha puesto en movimiento para cazar al pájaro, que por lo visto, ha alzado el vuelo en dirección a otras tierras.

CARTA RECIBIDA

Los aguinaldos de la Buena Prensa.—Un donativo de 1.000 pesetas

Sr. Dr. de EL DIA DE PALENCIA

Muy estimado compañero: Un hecho que no calificaré de sobrenatural, pero sí de extraordinario y providencial «hasta la pared de enfrente», me obliga a escribir a usted, rogándole dé cabida a esta carta en las columnas de su periódico.

Dispéñame hable algo de mí mismo. No es por imitar á Azorin. Esta vez es necesario.

Llevaba yo muchos días seriamente preocupado ante un problema de vital interés, cuya solución, humanamente hablando, no veía por ninguna parte.

Se trataba de la obra de propaganda de los seminaristas españoles, cuyo centro radica en el Seminario de Sevilla, amenazada de muerte por falta de recursos, cuando cuenta con mayor número de miembros activos y está, más que nunca, llena de justas esperanzas.

Fundada en 1905 lleva seis años de creciente labor, sufragándose sus cuantiosos gastos con donativos espontáneos de los católicos que solo en el año 1908 llegaron a sumar 4.441 pesetas como consta en los números de «Ora et Labora».

En el año anterior, y más en el presente, han disminuido las limosnas de tal modo que ha sido necesario reducir la extensión de las campañas de propaganda y suprimir la mayor parte de los servicios gratuitos que se prestaban a los miles de propagandistas relacionados con este Centro; á pesar de lo cual el terrible déficit ha hecho presa en la obra.

¿Que cómo se explica esto? Muy sencillamente.

En los primeros años apenas había en España otra institución que trabajase por la Prensa católica más que la de los seminaristas de «Ora et Labora».

Después, gracias al Señor, han surgido la Agencia y la obra de los Legionarios, por la prosperidad de las cuales ha abogado durante dos años en todos sus números «Ora et Labora»; pero, cosa muy humana, al dirigir su atención los católicos a la Agencia, é inscribirse entre los Legionarios se han olvidado ó no han podido atender también a la obra de «Ora et Labora» y ésta ha sentido los efectos consiguientes.

¿Mis sentimientos sobre el particular? He aquí, en sustancia, el diálogo que sostuve no hace mucho con el P. Echevarría C. M. F., que vino a Sevilla a hacer propaganda de El Legionario.

Le había mostrado con detención las oficinas de «Ora et Labora». Admirado me preguntó:

—Y cómo se mantiene todo esto?

—Difícilmente. En años anteriores con limosnas espontáneas de los católicos. Pero ahora...

—Lo supongo. Ahora, El Legionario se lo lleva todo.

—Es verdad;— le contesté.— Pero siendo así, bendito sea Dios y viva El Legionario.

Y en verdad, no sentiría que desapareciera esta obra si había de ser para dar vida a la de los legionarios. Pero, ¿no sería mejor que ambas vivieran y que se lograra el fin de la última sin que desapareciera la primera?

Una obra robusta y floreciente, que cuenta ya seis años de vida, que atiende a la necesidad de preparar a los sacerdotes de mañana para las luchas de la prensa, según el espíritu de la Iglesia, y que a la vez favorece a todas las publicaciones católicas, ¿debe dejarse morir por falta de recursos precisamente cuando los católicos empiezan a traducir en obras sus entusiasmos para con la prensa haciendo donativos continuos ora de 10.000, ora de 34.000, ora de más de 100.000 pesetas para la misma?

Una obra, que con solo un presupuesto de «5.000 pesetas» cada año, por contar con una legión de obreros gratuitos repartida miles de números de «Ora et Labora», celebraría sus certámenes periodísticos anuales, publicaría el Almanaque de la Prensa Católica con el guía del comprador católico y el catálogo descriptivo de nuestras publicaciones, editaría hojas como las tan conocidas. «Pues yo no le encuentro nada malo» y «Por qué está condenado «El Liberal» y sobre todo mantendría vivo el entusiasmo en un centenar de centros y en más de «10.000 propagandistas», ¿debe dejarse morir cuando bastaría para mantenerla una limosna, mayor ó menor según las facultades de cada uno,

de los católicos que se precian de conocer la importancia de la prensa?

Esta limosna dada ahora por Navidad sería como los «Aguinaldos de la Buena Prensa», para recibir los cuales nadie más indicado que los que son a la vez «chicos de la prensa» y chicos de la casa del gran padre de familias, los seminaristas de «Ora et Labora».

Todo esto y algo más, señor director, pensaba yo escribir en un artículo que mandaría a la prensa; y ya tenía la pluma entre los dedos y había encabezado las cuartillas con el título «Los Aguinaldos de la Buena Prensa», cuando recibí la siguiente razón: «Venga usted a la portería a firmar un recibo de MIL PESETAS que trae el cartero para la «Propaganda».

Renunció a describir mi impresión. Bajé a la portería, recibí con mano temblorosa el billete que anónimamente se enviaba para la obra de los seminaristas, adoré en mi interior los ocultos caminos de la Providencia, y... cogí la pluma para escribir esta carta en vez del artículo.

Sírvale al generoso donante, quien quiera que sea, de testimonio de nuestra gratitud, y Dios N. S., cuya Providencia aparece tan de relieve en este hecho, aumente nuestra fe y... la caridad de los buenos católicos.

¡Qué magnífico primer aguinaldo! Sí, como es de esperar, no es el único, aunque sean de menor cuantía; se reunirán las 5.000 pesetas necesarias y se podrá trabajar durante el año 1912, como se viene haciendo desde 1905.

De usted, señor director, afectísimo s. s. y cap.,

El director de «Ora et Labora»

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana La Degollación de los Santos Inocentes, Santa Teófila, San Antonio, San Cesáreo y San Teodoro.

Cultos En San Pablo y en las Hermanitas continúa el Novenario al Niño Jesús.

BOLETIN LOCAL

Matadero En el matadero público han sido degolladas hoy las siguientes reses:

Vacas 4 terneras 4 carneros 0 ovejas, 0, corderos 8 lechazas 30 y cerdos 5

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Victoriana Molina Sardón, de 1 año, Panaderas, 21.

Cáncel

De 26 de Diciembre: Altas.—0. Bajas.—0. Existencia.—53 varones y 12 hembras. Total.—65

Viajeros y mercaderías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital:

Viajeros: Salidas, 211.—Llegados, 286. Mercaderías: Gran velocidad; número de expediciones, 67; número de llegadas, 85.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 113; número de llegadas, 92.—Tornados, 6 expediciones, 77 llegadas, 65.

NOTICIAS

Neerológicas

En Suiza ha fallecido el joven de 29 años don Antonio Algiati, que residió varios años en León y Palencia, como representante del Café Suizo.

Suplicamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma y hacemos presente nuestro sentimiento a la desconsolada familia del finado.

Por el señor gobernador civil, se anuncia durante el plazo de quince días, una información pública, para la declaración de utilidad pública del camino vecinal, que partiendo de Fontecha, enlaza en Respenda, con la carretera en construcción de Santibáñez de la Peña.

Doctores Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Barrioreneo, 9. Consulta diaria de 11 a 1

En las secretarías de los Ayuntamientos de Revenga de Campos y Fresno del Río, se encuentran terminados y expuestos, a disposición del que desee examinarlos, los repartos vecinales de consumos con que han de ser gravados durante el año próximo.

Muy hermosa resultó la velada celebrada ayer por las niñas de la Catequesis de San Lázaro.

Las pequeñas artistas interpretaron muy bien, bonitas obras, que fueron aplaudidas por el público, el cual salió muy satisfecho de tan agradable y simpática fiesta.

Mil plácemes merecen los organizadores de acto tan hermoso.

Recomendamos a nuestros lectores que padezcan de la garganta y tos, las pastillas «Crespo Mentol y Cocaina», son muy buenas. Cuestan seis reales en todas las farmacias.

Por la Alcaldía ha sido nombrado jefe de la guardia municipal el teniente de la guardia civil retirado señor Bueno, quien tomará posesión de su nuevo destino el 1.º de Enero.

El citado nombramiento será muy bien acogido por la opinión, por las excelentes condiciones que para el cargo reúne el agraciado.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

Se hallan terminados y expuestos al público en las secretarías de los pueblos de Ibero Seco y Valoria de Aguilár, los padrones de cédulas personales con que han de ser gravados los vecinos de dichos pueblos, mayores de catorce años.

A las nueve de la mañana de hoy le ha sido administrado el Santo Viático a la señora madre de nuestro querido amigo el conocido industrial don Meisás Díez. Sinceramente deseamos el alivio de la enferma.

BURLADA. Es la reina de las aguas de mesa. Cura el estómago.

Se halla vacante la plaza de guarda del campo de Revenga, con la dotación anual de 36 fanegas de trigo.

Por la autoridad correspondiente, se anuncia un concurso entre los cabos y guardias del benemérito instituto, retirados, para la provisión de la vacante de sub-llavero de las prisiones militares de San Francisco de Madrid, con la dotación de 500 pesetas anuales, habitación y asistencia facultativa.

Ha sido nombrado redactor-corresponsal de EL DIA en Burgo, nuestro querido amigo y compañero en la prensa de aquella capital, el ilustrado redactor de «El Castellano» don José Quésada.

El sábado 30 del actual celebrará por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia de la Compañía, el joven presbítero don Mariano Ortega Lamadrid, y serán padrinos en tan solemne acto, eclesiástico el licenciado don Tomás Herrero Barrio y seglares los excelentísimos señores marqueses de la Valdavia.

El sermón está á cargo del eloquente orador sagrado R. P. Rom, superior del convento de San Pablo de esta ciudad.

Enviamos nuestra sincera felicitación al nuevo sacerdote y á su apreciable familia.

El delegado de Hacienda, ha señalado para su pago, un libramiento de 328'88 pesetas, á favor de don Dimas Monje; otro de 350'46, á favor de don Rafael Peña; otro de 147'07, á favor del señor director de Telégrafos; otro de 63'88, á favor de don Mariano García; otro de 43'20, á favor de don José Lorenzo y otro de 26, á favor de don Julián Blas.

Por falta de número de concejales no ha celebrado sesión en la mañana de hoy nuestra Corporación municipal.

La celebrará el viernes en segunda convocatoria y será la última ordinaria que celebre el actual Ayuntamiento.

Advertisement for PILDORAS PINK. Title: '¿Qué piensa usted hacer para no sufrir del reumatismo este invierno?'. Includes an illustration of a man with a cane and text describing the benefits of the pills for rheumatism.

Advertisement for VIDES AMERICANAS. Title: 'VIDES AMERICANAS Castor Gutiérrez y Hermanos, en Palencia'. Describes various grape varieties and their characteristics.

Advertisement for VIDES AMERICANAS. Title: 'VIDES AMERICANAS de MARCIAL OMBRAS'. Describes grape varieties and their characteristics, mentioning awards and quality.

Información telegráfica

Conferencia telegráfica de la mañana (De 10 a 10'15)

De provincias

Barcelona.—En el cinematógrafo... Dosé, ocurrió anoche un momento escandaloso, á causa de haber despachado la empresa...

El público, amotinado, intentó quemar las sillas. La policía tuvo que intervenir y obligar á la empresa á la devolución del dinero...

El empresario se resistía á hacerlo, pero el público le obligó, después de romper los cristales y arrojárselos.

—Con motivo de la próxima constitución del nuevo Ayuntamiento, circulan noticias para todos los gustos.

Muchos afirman que será elegido primer teniente alcalde el señor Mir y Miró, quien ejercerá interinamente la alcaldía.

Otros creen que será elegido el señor Pich. Para la segunda tenencia se dá como seguro al señor Pardo; para otras tenencias se indican á los señores Abal y Naular...

Las restantes se repartirán proporcionalmente. —La comisión de delegados dependientes, á favor del trabajo intensivo, continúa sus trabajos de propaganda...

Se ha recibido una orden telegráfica del ministro de la Guerra para que se incorporen á sus respectivos cuerpos los jefes y oficiales del ejército de Melilla...

—Se ha recibido una orden telegráfica del ministro de la Guerra para que se incorporen á sus respectivos cuerpos los jefes y oficiales del ejército de Melilla...

Entre los cuatro que ya habían sido recogidos, figuraba el del capitán del vapor don Juan de Gallustegi.

Los cuerpos de estos pobres naufragos, que habían sido llevados provisionalmente á la Aduana, si-

tuada á corta distancia de la Roitre des Bassets, han sido conducidos ayer mañana á la Tremblade, donde serán identificados por M. Larrauri, capitán del vapor «Saturno»...

Por otra parte, M. Casteran, cónsul del consulado del Uruguay en Bilbao, ha salido inmediatamente con destino á la Tremblade, á fin de llenar las formalidades reglamentarias para el transporte de los restos mortales.

El vapor «Horacio», de la misma Compañía, que había recibido el encargo de verificar sondeos en el lugar del naufragio, no ha podido comenzar aún estas operaciones, por efecto del mal tiempo.

Dícese que desde la costa no se ve resto alguno del vapor naufragado, por lo cual se ignora aún el sitio donde se hundió; pero se supone que se encuentra á unos 200 metros próximamente del punto en que hace poco tiempo naufragó el «Georgios».

Orense.—Se ha solicitado del Gobierno que sean traídos á esta capital los restos del teniente coronel señor Bernaldez, muerto gloriosamente en Melilla, el sábado pasado.

Se ha abierto una suscripción popular para erigirle un panteón, y las Corporaciones se han reunido para tomar acuerdos respecto á la celebración de algún acto con que honrar su memoria.

Valencia.—Se ha abierto de nuevo la sociedad de zapateros, clausurada en virtud de los sucesos de Septiembre.

Logroño.—Comunican desde el pueblo de Arnedillo, que un individuo llamado Nicolás Calvo, dió un hachazo á la madre de su novia, disparando después contra ésta un tiro, del cual resultó ileso.

El Nicolás, después de cometida la salvajada, se suicidó. Alicante.—Pascual Picó, disparó hoy un tiro á un compañero de trabajo, hiriéndole gravemente.

El herido, que está agonizando, se llama Plácido Beltrán. Importantes noticias del interior y exterior

(Conferencia recibida á la una de la tarde)

De Melilla

Hoy continuará el avance de nuestras tropas para desalojar á los moros de la derecha del Kert. Con objeto de municionarse, ayer descansaron las fuerzas.

Oficialmente se sabe resultaron heridos en la operación del lunes, el comandante don Leopoldo Saró, los capitanes Carrasco, Manchinaudarena, Olando y los tenientes Aguilera, Guijose y Flandes.

Además resultaron cinco individuos de tropa muertos y 21 heridos.

Movimiento de tropas

Han salido ya de Ceuta para Melilla 2.000 soldados, al mando del general Zubia.

La revolución en China

Los revolucionarios chinos han concedido un plazo de veinticuatro horas al regente del imperio para que se pronuncie en favor de los republicanos, ofreciéndole la presidencia de la República.

Un naufragio

Se reciben noticias de un naufragio ocurrido en el noroeste de Europa, de la goleta «Gauloise», cuyos seis tripulantes, fueron encontrados ateridos de frío y medio muertos de hambre, en unas escarpadimas rocas, contra las cuales se había estrellado la embarcación que tripulaban.

La roca sobre la cual fueron hallados los naufragos, es una solitaria y que humanamente parece imposible que pueda alcanzarse su base, situada cerca de Teijnoise.

Los naufragos, fueron recogidos y objeto de solícitos cuidados por parte de las autoridades y el vecindario. Luego, fueron trasladados á Calais, en Inglaterra.

Más temporales

Se reciben noticias de varias partes, dando cuenta de haber ocurrido más naufragios y violentísimos temporales en otras poblaciones.

En Bilbao se ignora el paradero de un barco que salió del puerto hace ya diez días, suponiéndose que habrá naufragado.

En Dano, Dijón y Nimes (Francia) se han desarrollado violentísimos temporales; el fortísimo viento que se desencadenó, arrancó de cuajo muchos árboles, y ha puesto en inminente peligro de ruina varias casas.

También han ocurrido algunas desgracias, siendo grande el número de heridos. En Bélgica, se ha desbordado el río Mora.

Los naufragos del vapor «San Rafael», que fueron recogidos heridos, como ya telegrafé en la anterior conferencia, mejoran notable-

mente de las heridas que sufrieron en el siniestro.

Las Cortes

Dícese en los círculos políticos de esta corte, que el señor Canalejas ha manifestado su propósito de abrir las Cortes para el día 15 del próximo mes de Enero.

Ignórase el fundamento que pueda tener este rumor.

La guerra italo-turca

Las tropas italianas que están operando en la Tripolitana, han celebrado con gran algazara, las fiestas de Navidad.

Turquía, ha manifestado que mantiene y seguirá manteniendo sus derechos sobre la Tripolitana y la Cirenaica.

Huelga de músicos

A las pocas horas de suscitada, se ha solucionado la huelga que ayer proclamaron los músicos del teatro Arriaga de Bilbao, quienes pretendían que se les concedan los mismos derechos que á los músicos de los demás teatros.

AL CERRAR

(Conferencia recibida á las cinco de la tarde)

Las operaciones en el Rif.— Interesantes noticias.—La harka aumenta

Se han recibido hoy nuevas noticias oficiales de Melilla, confirmando la concentración de nuevos contingentes moros en varios puntos próximos al Kert.

Sábese por confidencias del campo enemigo, que los rebeldes tuvieron muchísimas bajas en los últimos combates.

Del Peñón se espera un nuevo contingente enemigo para ir á Guelaya.

Desde Beniurragel, los moros comenzaron á hostilizar á la columna del general Aguilera.

Nuestras fuerzas repelieron la agresión, generalizándose el combate, siendo rechazado el enemigo. Nuestras tropas han seguido

siguiendo zoco de Talaza, donde sostuvo un vivo fuego con los rebeldes, durante una hora, por la noche.

El enemigo llegó á corta distancia de nuestras tropas arrojando un cartucho de dinamita.

Fueron rechazados los moros con muchas pérdidas.

Entre las bajas que hemos sufrido figuran el teniente coronel Santaló y los tenientes Villalba y

Alonso Zúñiga, heridos y muertos siete soldados.

En palacio

Los señores Canalejas y Luque han estado hoy en palacio despachando con el monarca durante hora y media.

Tanto el presidente del Consejo como el ministro de la Guerra dieron cuenta al rey de todas las noticias recibidas de Melilla, informándole de los detalles sobre los últimos combates.

El Cabildo de Palencia

La «Gaceta» publica hoy un decreto concediendo al Cabildo Catedral de esa ciudad, el tratamiento de excelencia.

Huelga solucionada

De Santander telegrafían haber sido solucionada la huelga minera.

Nuevas clases de tabaco

En Marzo próximo pondrá la Tabacalera á la venta dos nuevas labores de tabaco.

Quintero

Papel del Estado

A los que le poseen, con la intervención del corredor colegiado señor de Medina, se les abre cuenta de crédito en esta Sucursal del Banco de España para obtener dinero al 4 1/2 por 100 anual, cuando lo necesiten, sin necesidad de vender el papel.

Dirección: Palencia, Carnicerías, 14, principal.

VALLADOLID

Gran Restaurant de Roma

de MANUEL RODRIGUEZ, (dueño del antiguo Hotel Iberia de Palencia).—Santander, núm. 10, Valladolid.— Teléfono núm. 188.—Gabinetes para familias ó personas independientes con luz eléctrica y baños.—Casa especial para bodas y banquetes.—Ocho de la casa á todos los días.

Vacuna SUEZA, fresca.—Practicante Esteban; Mayor principal, 120.

Encendedores

automáticos de las mejores marcas. En artículos.—Electricidad.—Acetileno.—Discos.—LA NUEVA ELECTRA. Viuda de C. Garrachón, Mayor principal, 69.

Suscripciones Se hacen en la imprenta de Abundio Z. Menéndez, á «La Ilustración Española y Americana», «La Moda Elegante» y «La Última Moda.»

Información Mercantil de El Día

Table with multiple columns listing prices for various goods like wheat, flour, and oil across different provinces such as Palencia, Valladolid, and Zamora.

FERNANDO GALINDO GONZALEZ

Mayor principal, 53. — PALENCIA

Instalaciones de centrales eléctricas
Cristalería fina de Bohemia.—Aparatos de metal últimas novedades.
Aparatos de fantasía.—Telefonía.—Timbres eléctricos y pilas
Contadores de electricidad.—Contadores de agua
Accesorios en general de instalación eléctrica
Lámparas de Gas Acetileno
 Reparaciones de máquinas eléctricas, transformadores, etc.
Stock de neumáticos.—Continental.—Accesorios para automóviles
Gramófonos y discos de las marcas más acreditadas

FABRICA

PIEDRA ARTIFICIAL

Baldosines, lisos, estraidos y en colores, variedad de dibujos y de toda clase de pavimentos de cemento.

VENTA DE CEMENTOS

franceses, belgas, alemanes y del país.

DECORACION DE Fachadas

eresterias, dinteles, balcones, columnas, jambas, etc.

MARMOL COMPRIMIDO

regaderas, peldaños, arrimaderos, balaustrés, etc.
Tubería de cemento para conducción de aguas y alcantarillado.

JERONIMO ARROYO

PALENCIA

Almanaque Bailly-Bailliére

PARA 1912



500 PAGINAS DE TEXTO. — MAS DE 1.000 GRABADOS
Infinita variedad de artículos. — 10 páginas en colores.

REGALA

Una participación gratuita en uno de los números 26.278 ó 27.313 para el sorteo de Navidad, pudiendo ganar, caso de salir premiado, hasta 200 pesetas, é cantidad de objetos hasta 622 regalos que hace á sus compradores.

De venta en la Imp. y Lib. de Abundio Z. Menéndez, Mayor, 70

GRANJA EMILIA

Camino del Cristo del Otero. Frente á la estación

Horas de venta, de 3 á 6 de la tarde

Se venden huevos para incubar, de gallinas de pura raza, escrupulosamente seleccionadas, á los siguientes precios:

Castellana negra, la docena, pesetas..	4
Prat leonada	4
Prat perdiz	4
Prat blanca	4
Vandotte blanca	4
Hondan	4

Si alguna gallina de su corral se le ha puesto chueca, no la eche usted con huevos de la raza vulgar en el país; porque se perjudica procreando una raza cuyas gallinas no le pondrán más de 70 á 80 huevos al año, cualquiera de las seis razas citadas tienen una postura anual de 120 á 150 huevos, especialmente la castellana negra que no baja de 140

Contribución INDUSTRIAL

—Reglamento y Tarifas, arregladas conforme á la Gaceta de Febrero último, con el reglamento para la inspección. Precio, 3'50 pesetas en metálico y 4'50 enuncerado en telegrama.

Fotografía en grupo

de la Peregrinación palentina á Lourdes, se venden á 2 pesetas 20 céntimos en la imprenta de este periódico.

MALA REAL INGLESA



PROXIMA SALIDA DE SANTANDER

para Montevideo y Buenos Aires
Saldrá de SANTANDER el día 5 de Febrero el magnífico vapor

“POTARO” admitiendo carga y pasajeros.

El servicio corre á cargo de un escogido personal de camareros, cocineros y médico español con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasajero.
Para solicitar cabida é informes sobre pasajes de cámara dirigirse á LUIS DE MARURI Y C.ª Muelle, 31, Santander.

EN GLION: Begoña, núm. 2, esquina á Santa Rosa.

Para informes sobre pasajes de 3.ª clase á LUIS DE MARURI, Muelle, 21, Santander.

Para informes de pasajes de primera y segunda clase, dirigirse á don Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina, 2, Palencia.

Venta ó renta

En uno ú otro concepto (pre-firiendo el primero) tienen lugar todas las fincas rústicas y urbanas que en la villa de Amusco y su término poseen los herederos de don Sotero Gregorio, quienes en el sentido que se desea informarán. Mayor pral., 197, Palencia.

Se vende una galza superior; para tratar con Abdón González, en Frómista.

El premio gordo en Palencia

El muy natural el asombro que produce tan sensacional noticia, pero hay que conformarse al que no le haya tocado. Este premio grande á que me refiero, se puede alcanzar gastando el dinero en cosas más útiles que la lotería y es comprando en la Gran Liquidación que como fin de temporada de ventas sigue haciendo la casa de Gregorio Aburrán, Mayor pral. 38, casi esquina á carnicerías.

Precios de algunos artículos

- Tapabocas colegiales finos lana á 1'25, 1'50, 2 y tres pesetas los mejores.
- Mantones pelo y baño precios increíbles.
- Taquillas grandes de abrigo á 2, 2'50, 3 y 3'50 las mejores.
- Camisas francesa para niños desde 85 céntimos.
- Camisas para caballero de 1'35 ptas.
- Pañuelos de lana defectuosos á 70 céntimos (son muy útiles).
- Peleles para niños, tallas 1, 2, 3, 4, 5, 6, á ptas. 0'50, 0'60, 0'70, 80, 90 y peseta los mayores.
- Busas de tranela para señora á 1'75 ptas. las mejores á 3 ptas. las otras 1'50.
- Refajitos lana para niños á 1'75 ptas.
- Abrigutos para niños desde 1'25.
- Traje punto inglés para caballero á 4'50 ptas.
- Coisas para señora forrados, desde 1'50 ptas. en adelante.
- Ropa blanca se cede muy barata.
- Nubes de lana (el cerroche).
- No se citan mas artículos, pues hay muchos.

Visiten siempre esta casa por ser siempre la más económica.

se venden

100 ó 200 ovejas, borregos ó madrigales, como convenga al comprador, todas próximas á parir; para verlas y tratar con la viuda é hijas de Agustín Hernández, en Rayaces.

Imp. y Lib. de Abundio Z. Menéndez

JOYERIA DE MODA DIEZ

Mayor principal, 70, Palencia

Gran surtido en Joyería, Platería y Relojes de todas clases.

Taller especial para las composturas, garantizando todo el trabajo.

DIEZ 70, Mayor pral., 70, Palencia

Fábrica de Relojes: Frente á la estación

Depósito único del reloj JUVENIA

EL DIA DE PALENCIA

PERIODICO DE GRAN INFORMACION DE CASTILLA

El de mayor circulación de la provincia

PRECIOS

Comunicados en 3.ª plana á una peseta línea.
Reclamos en la sección de noticias á 25 céntimos línea.
Anuncios: en 1.ª plana á 25 céntimos línea; en 3.ª á 15; en 4.ª á 10; por mes; precios convencionales.

Todas los anuncios abonarán, 10 céntimos, por inserción, por el impuesto del timbre.

ESQUELAS DE DEFUNCION

	1.ª PLANA	2.ª PLANA	3.ª PLANA
	Pesetas	Pesetas	Pesetas
A una columna.	8	6	4
A dos columnas.	15	10	7
A dos columnas (larga).	20	15	10
A tres.	25	20	15
Media plana.	100	75	50
Plana entera.	150	100	75

A los señores suscriptores el 25 por 100 de rebaja

SUSCRIPCION

Trimestre 4 pts.
Semestre. 7'50
Año..... 14

PALENCIA. (Mes) 1 pta. (Año) 10. PROVINCIA (Semestre) 7'50 (Año) 14. EXTRANJERO. (Semestre) 14 (Año) 28

En combinación con La Correspondencia de España, 12 pesetas semestre y 24 año.

En combinación con las publicaciones de Barcelona: El Hogar y la Moda, Historia general de España y Diccionario; aumenta 6 pesetas al año.

Número suelto 5 céntimos; atrasado, 10

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Dirección, Redacción y Administración: Mayor principal, 70

Ama de cria

Casada, para su casa, leche de 3 meses, de 30 años de edad; informará Esteban Alario, en Mesarriegos.

Ama de cria

Casada, de 28 años de edad, con leche de ocho días, desea criar en su casa en el pueblo de Villotilla; dirígase á Santos Herreros.

Ama de cria

Desea criar en su casa, leche de ocho meses; dará razón en Boadilla del Camino, Tiburcio Manzo.

Ama de cria

Se ofrece para criar en su casa, casada, leche de 20 días, edad 29 años; informará en Ampudia, Toribio Martín.

Método

de Solfoe, por D. Hilarión Eslava. De venta en la imprenta de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70 á 12'50 pesetas ejemplar.

Agendas de butete

para 1912.—De venta en la imprenta de este periódico.

Agendas Bailly-Bailliére para 1912

Agenda de Butete	MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria	Agenda Cuinaria	Agenda Médica-quirúrgica	Agenda de Bolsillo
CONTIENE: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particullares, etc.	CONTIENE: Secciones especiales para anotar visitas; señas telefónicas; gastos e ingresos diarios; y cuando se necesita para llevar ordenes y sin temor á que se dividan los múltiples asuntos en que se desahorra la vida moderna.	LIBRO DE LA COCINA que contiene 325 recetas y más de 700 recetas.	de bolsillo á Memorandum terapéutico, Farmulario moderno y diario de visita.	uso de Particulares. Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, Telégrafos, Telefonos, tranvias, carruajes, etc.
Cinco ediciones económicas. En Madrid, 1, 2, 3 y 4 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	Cinco ediciones completas. En Madrid, 2, 2,50, 3 y 4 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios.—Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina.	CONTIENE: Diario en blanco para las anotaciones particulares.— Hojas para los traslados del plan de temperatura.— Memorandum de terapéutica médico-quirúrgica y obstétrica.— Farmulario.— Vencenos y contravencenos.— Señas telefónicas y veterinarias, etc., etc.	Renovado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz.
PRECIOS: En Madrid, 2, 2,50 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	PRECIOS: En Madrid, 2, 2,50 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	PRECIOS: En Madrid, 2 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	PRECIOS: En Madrid, 2, 2,50 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	PRECIOS: EN MADRID: De dos días en plan. 1,50 pta. De cuatro días en plan. 2,00 pta. De un día en plan. 2,50 pta. De un día en plan. 3,00 pta. En Provincias, 0,50 más.

De venta en la imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70